

Ah! famosos «líders», que para alcanzar su anhelado objeto, cuyo genuino nombre es «lucro», engañan de todas maneras a Juan Bimba, mientras logran que les sirvan de buen peldaño! Una vez logrado el propósito, le dicen con toda audacia: Ahora cada cual a ocupar su debido puesto: los de chaqueta y alpargata, al «sudario»! Nosotros los de levita y botín, a... Valencia o a donde sea.

El Odio no Construye Resumen Cablegráfico de Información Mundial

«Un odio sin orientación, sin cauce, hasta sin protesta, que la doctrina orienta, encauza. Ese odio acumulado tiene una realidad, un determinado fin.»

Del periódico «Trabajo», órgano del partido comunista criollo.

A nadie se escapa que la obra de los agitadores se ha desarrollado no en torno de un programa constructivo, sino en derredor de un programa de destrucción. Cuanto han escrito no ha sido sino para levantar montañas de odios, y excitar, en una forma u otra, a la violencia, y por medio de injurias, difamaciones, calumnias, excitar las pasiones populares contra aquellos que no son partícipes de sus opiniones.

Quien pertenece a su bando tiene, el perdón de todos sus crímenes, de todas sus bajezas, de todo su «maffismo»; pero ya el pueblo sabe a qué atenerse; en cambio, quien no sigue su caprichosa doctrina, quien siquiera en un punto se

Pasa a la 8.ª página

Lunes 7 Dic., Ciudad Vaticano.—Según informa el vocero autorizado del Vaticano, el Papa pasó una noche tranquila. El Profesor Milani visitó al Sumo Pontífice a las 7 horas y encontró su estado relativamente satisfactorio. El Conde Franco Ratti, sobrino del Papa, que lo visitó durante 10 minutos, confirma las impresiones del médico privado. Por informes de última hora de hoy se sabe que avanza la mejoría.

España, Salamanca.—Se anuncia oficialmente que el gobierno nacionalista presentará a la próxima sesión de la Liga de Naciones una copia del discurso de García Olivares radiodifundido por la estación de Valencia, cuyas frases constituyen una infracción manifiesta por parte de Francia del Pacto de no Intervención.

Madrid.—Los rojos al usar la zona neutral de Madrid para desfiles, la exponen a ser bombardeada por los nacionalistas. Todo el sector oeste de la capital se halla en ruinas. El general González Carrasco que fue hecho prisionero en Alicante por los rojos del gobierno, logró escapar del Cuartel de Infantería y llegar a Gibraltar en un velero de pesca. Sale rumbo a Sevilla para ofrecer

sus servicios al general Franco. Hay calma sospechosa en los sectores de Madrid y los combatientes consolidaron sus posiciones.

Londres.—Sigue delicadísimo el asunto de Eduardo VIII. Este tuvo un altercado violento con la reina Madre cuando ésta le pidió en nombre de la ausencia y de la memoria de su padre el rey Jorge V, a reconsiderar sus deberes. La reina Madre está propensa a un colapso nervioso debido a la crisis constitucional. El gabinete australiano resolvió excluir

de la sucesión del trono a los posibles hijos del rey. Eduardo VIII está considerando hacer un viaje rápido a Cannes con el propósito de presentar a la señora Simpson el conflicto en que se encuentra entre su afecto para ella y su lealtad a la Constitución y al Imperio.

Buenos Aires.—La Delegación de los Estados Unidos presentó hoy en la sesión de la Conferencia un proyecto destinado a unir las naciones americanas contra la guerra.

Honduras.—El Presidente Carlos Andino leyó un mensaje ante el Congreso Constitucional, diciendo, entre otras cosas, que, efectivamente para la paz de la nación, había quedado ya terminada la controversia de límites con la hermana Guatemala.

Martes 8 dic., Ciudad Vaticano.—Los funcionarios del Vaticano informaron esta mañana que el Sumo Pontífice pasó una noche tranquila dando a entender que el ilustre enfermo se halla en franca mejoría.

España, Madrid.—En la formidable ofensiva de hoy contra Madrid tomarán parte 3 mil alemanes que luchan con las tropas nacionalistas. Los rojos bombardean las posiciones del enemigo a fin de impedir esa nueva ofensiva. Mientras tanto continúa la destrucción de edificios y aumenta el número de víctimas. Veintidós trimotores nacionalistas efectuaron el domingo un espantoso bombardeo sobre Guadalajara destruyendo el histórico palacio del Infante y otros muchos edificios de importancia. Sigue encarnizadamente la lucha en este frente de la capital. El general Moscardó recibe una espada de honor de la alta oficialidad rumana.

Londres.—Se espera que haga hoy su decisión el rey Eduardo VIII. El partido Laborista apoya al gobierno en la presente crisis constitucional. El asentimiento de la señora Simpson a un casamientomorganático se cree que fue sugerido por un representante del rey. Este se muestra propicio a oír, aceptar y considerar el consejo del gobierno.

Filipinas.—La provincia de Isabela de este Archipiélago, ha sufrido la más grave inundación que se registra en su historia al desbordarse el río Cagayán, 54 barrios han quedado completamente destruidos y arrastrados hacia Saparrí.

Miércoles 9 día., España, Madrid.—Ayer en la mañana los nacionalistas movieron sus batallones de choque a las primeras líneas. Se tiene como seguro que es indicio de la ofensiva general contra Madrid tanto tiempo esperada. Las fuerzas nacionalistas que durante un mes permanecieron en las trincheras, fueron pasadas a la retaguardia tan pronto los nuevos refuerzos ocuparon sus posiciones. Se clarula que

Pasa a la 8.ª página

EL PAPA PIO XI SIGUE EN FRANCA MEJORIA

Ciudad Vaticano, 9. — El profesor Milani, médico de cabecera del sumo pontífice, hizo una visita a Pio XI al medio día de hoy, y al salir de las habitaciones privadas declaró que el estado del ilustre paciente era satisfactorio y que seguía mejorando. El cardenal Pacelli conferenció con el Papa durante media hora.

PERECIO HOY EL INVENTOR DEL AUTOGIRO.— EL INGENIERO ESPAÑOL JUAN DE LA SIERVA MURIO EN UNA TERRIBLE CATASTROFE AEREA EN LONDRES

También pereció el ex-premier de Suecia

LONDRES 9. — Infrmes adivinales sobre la terrible catástrofe aérea de esta mañana dicen que entre los pasajeros muertos en el desastre se encuentran el famoso inventor del autogiro, el ingeniero español Juan de la Cierva, y el ex-premier de Suecia. Salomón Lindsay, además de ocho más que murieron instantáneamente. El accidente se produjo cuando el Douglas no ganó la altura debida al elevarse de la pista y chocó contra el techo de una casa al otro lado del aeródromo y un poste del teléfono. arrancándolo en el acto una de las alas, luego incendiándose, como también a las casas contra las que chocó.

HASTA AHORA HAY DIEZ MUERTOS EN EL DESASTRE AEREO DE CROYDON

Londres, 9. — UP. Los últimos informes dados por la empresa holandesa KLM aseguran que diez de los pasajeros que volaban en el avión que se estrelló esta mañana resultaron muertos, y que el total de pasajeros era de trece, siendo el número de tripulantes cuatro.

Además del famoso inventor español, Juan de la Cierva, otros doce pasajeros se encontraban en el avión que salía rumbo a Amsterdam. Otras prominentes vic-



INGENIERO DE LA CIERVA

timas del desastre incluyen al mirante Arbia Lindman, exsecretario de estado sueco, el barón Gottfried Meyern - Hauseberg, Germany, el banquero sueco Charles Robert Dickon. Tres de los ocupantes del aparato quedaron con vida, un pasajero, el radiotelegrafista y la camarera del avión, resultaron los primeros con graves heridas y la última con contusiones sin importancia. El piloto Hautzman fue uno de las víctimas. De la Cierva estaba en camino hacia Amsterdam y Berlín en un viaje de negocios, el almirante Lindman regresaba a Suecia después de haber asistido a la instalación del duque de York como gran maestro de la fraternidad escocesa de masones en Edimburgo.

Nuestra Señora de Guadalupe

Patrona de México y de América Indoespañola

cuya fiesta se celebra con las más justas exaltaciones a lo largo del continente colombiano, el día 12 de diciembre, fecha en que apareció, año de 1531.

En nuestro número próximo publicaremos un documento articulado demostrando el Patronato de la Madre de Dios bajo la dulce advocación de Nra. Señora de Guadalupe, sobre toda América.



Toda la Arquidiócesis celebrará el día pro-México el domingo próximo

San José, 30 de Noviembre de 1936.

El Excmo. Sr. Arzobispo ha recibido una carta del Episcopado chileno, que en su parte expositiva dice así: «La condición de la Iglesia en México, al mismo tiempo que ha afligido profundamente a nuestro Santísimo Padre el Papa y a los Obispos y fieles de todo el mundo, constituye una ofensa nacional y un escándalo a la faz del mundo entero por la impiedad con que el Gobierno ha emprendido campaña del más crudo ateísmo, violando la libertad de conciencia y los derechos más sagrados de la Iglesia, de los padres de familia y derechos naturales del hombre y del ciudadano.

El Episcopado Chileno en sus Conferencias de este año ha creído necesario asociarse al Episcopado Norteamericano en sus intentos y constantes esfuerzos por alcanzar el remedio de semejante estado de cosas y para hacer más eficaces los nuestros ha acordado solicitar para ello el concurso de todo el Episcopado de la América Latina, tan unida a la Iglesia de

México, no sólo por los lazos de la Religión, sino también por los de la lengua, de la sangre y de la vecindad en un mismo continente».

La Autoridad Eclesiástica Arquidiocesana acoge en un todo las ideas y anhelos expresados por el Episcopado Chileno en la carta referida, y de acuerdo con sus insinuaciones manda y ordena que en toda la Arquidiócesis se celebre el «Día pro México» el domingo 13 de diciembre que es el más cercano a la fiesta de Nuestra Señora de Guadalupe, Patrona de América y especialmente de México. El fin principal de esa jornada pro México será ofrecer «Una solemne reparación al honor Divino tan audazmente conculcado por los gobernantes de esa nación, y las más fervorosas súplicas para conseguir de la divina clemencia la paz y libertad religiosa para nuestros hermanos perseguidos» (carta del Episcopado chileno).

Queda a la discreción y al reconocido celo de los Sres. Curas párrocos el disponer y ordenar el programa específico de esta jornada pro México.—VICTOR SANABRIA,—Vicario Gral.

LA EPOCA
 Sale los Jueves y los Domingos
 SUSCRICION MENSUAL: \$ 1.00
 TELEFONO 4062
 APARTADO 1031
 Director:
 GUILLERMO ANGULO

El pesimismo en las obras

El periódico «La Epoca» comienza a ser una realidad magnífica, una actualidad plétórica de vida, una proyección de posibilidades que abarca con su haz luminoso todo el contorno nacional.

Y sin embargo, todavía existen pesimismos. No ya en cuanto a la realización concreta y material de la obra, porque ésta, no sin enormes sacrificios, comienza a ser un hecho. Pero existen dudas en cuanto a la seguridad de la obra, por razón de la incertidumbre social que los pueblos viven en nuestra época.

Se teme al porvenir. Se cita a una España profundamente católica en donde sin embargo, se han destruido los mejores templos y las mejores universidades cristianas y los viriles periódicos de definición católica, como el gran «Debate».

Se señala a México donde todo ha sido robado en nombre de las leyes que sancionan tan sólo a las instituciones que buscan la barbarie y el retroceso, la esclavitud y el embrutecimiento de los pueblos... Se habla del poderío de Rusia, de la inestabilidad de la vida, de los anarquismos, de las rebeldías del mal...

Pierre l' Ermitte publica en «La Croix» con relación a estos pesimismos, un artículo bello. Un artículo en que se relata una dolorosa conversación sostenida con el arquitecto de la grandiosa Iglesia de la Sagrada Familia de Barcelona, destruida por la barbarie roja antes de que se terminara su construcción, precisamente cuando su belleza artística, su concepción sublime comenzaba a llamar la atención del mundo.

El arquitecto amargado, triste, doliente, recién escapado del infierno comunista de Cataluña, se desahogaba con Pierre l' Ermitte, quien también construye en París un bellissimo templo. Se desahogaba y se lamentaba de su joya artística destruida, de sus años de dedicación afanosa perdidos, de sus sueños de gloria marchitados por el huracán aniquilador de los vándalos modernos.

Aquello era doloroso! Daba pena el escucharle!

Daba vergüenza el ser hombre por las cosas tremendas y salvajes que los hombres hacen.

Mas, Pierre l' Ermitte supo contestar a tanto dolor y a tanto desconsuelo. «Si los hombres esperaran una época de paz inalterable para levantar sus templos, jamás se hubiera construido una iglesia.

¿Quién responde de la paz del minuto en que vivimos? ¿Quién responde de la tranquilidad del porvenir? Una iglesia es un acto de fe... es una plegaria, es un estandarte levantado ante el mundo entero.

Pues bien si eso es un tem-

Carta abierta

A don Luis Fernández: Distinguido señor. Veo con suma simpatía y orgullo, que un compatriota culto y celoso, de la hermosa causa nacionalista, como veo lo es Ud., rompa lanzas en bien de Dios y de la Patria, cual corresponde a un católico, apostólico y romano y por añadidura español.

Católico y apostólico y romano y español me honro de ser, y me alegra el alma que Ud. haya analizado mi artículo «Revolotean los Cuervos» tan minuciosamente; lo que no me alegra, más bien me entristece, que haya encontrado en el primer párrafo, esa puñalada traperera, que cree Ud. asesto al glorioso movimiento de Franco y sus huestes; y crearme en posesión de un corazón que tiritaba de frío. No, amable comunicante, no tiene mi artículo la intención que Ud. le supone; yo veo que lo leyó Ud. de ligero, y la primera impresión, fué un aldabonazo a su corazón de patriota, que le llevó a trazar las líneas que tan acremente me dirige por medio de LA EPOCA, único periódico católico apostólico romano de la República, entusiasta simpatizante de la Causa Nacionalista, el cual, al llegar su servidor de Ud., a este bendito país, perseguido por los comunistas de España... perteneciente a Falange Española y militante activo... que por mi delito de amar a Dios y a España, vi envuelta en llamas mi casa-comercio, donde había invertido el producto de algunos años de expatriación... en donde he dejado a mi madre, a mis hijos y mi esposa, repito, LA EPOCA me requirió abriéndome sus puertas, dándome campo en sus columnas: y créame señor Fernández que he procurado por todos los medios hacerme digno de tanta deferencia inmerecida. Ahora bien, como católico, apostólico y romano que soy, no veo la necesidad de que Ud. me apremie con una rectificación, ni tratándose de una coma. Por aquello que se lee en la epístola de San Pablo, cuando dice: «La letra mata y el espíritu vivifica». Quiero decir con esto, que por encima de la materialidad de las palabras, está siempre la recta intención que las dicta. Y en el caso presente, señor Fernández, me pone a cubierto de toda suspicacia, el espíritu que me anima como católico, español y falangista.

Yo le suplico que serenamente vuelva a leer mi artículo, y analice su espíritu, que lo tiene y muy sano, y que comprenda que si por la causa he sacrificado mi bienestar, y he puesto en peligro la vida de los míos y más la mía propia, mal puedo traicionar esa causa ni ser frío de corazón. Perdóne mi insistencia don Luis, que como a católico apostólico romano y de Falange, me dará una alegría si me dice que es Ud. quien rectifica su concepto expresado en un momento de sentimiento patrio. De acuerdo señor Fernández: por encima de todo a España y por encima de España, Dios.

Lea mis artículos del 26 y 29 11-36, que le ayudarán a comprender mi espíritu.

Quedo de Ud. atto. s. s.,

CECILIO OSCA

Para el hombre del campo

AGUA Y LUZ

El sabio dicho de los viejos romanos de que las fuerzas de la vida, son el sol, el aire y el agua, está plenamente confirmado por la ciencia moderna. Ya hoy los que dicen que la corteza conserva el palo, están pasando de moda y merecen que los pongan en una escuelita aldeana a aprender el aseo y la higiene.

El agua es indispensable como elemento de alimentación, de aseo y limpieza, y es uno de los más atractivos por lo mucho que embellecen los campos. Una casa con buena agua, limpia, conducida por predios donde el ganado no la ensucie, y mejor por tubería, es una casa sana. La mayor parte de las enfermedades del tubo digestivo son producidas por las aguas contaminadas. El agua debe tomarse hervida, para que no tenga mal sabor se le airea un poco y se la deja enfriar en una vasija destapada, así se evita multitud de enfermedades.

El agua debe usarse en abundancia: el baño diario conserva la salud, librándonos de la suciedad, del polvo y otros medios de contagio y

estimulando la actividad del organismo. Es también un poderoso agente curativo. Su empleo científico para recuperar la salud se llama hidroterapia. El baño debe tomarse en agua fría o tibia, todos los días a cualquier hora (dos horas después de cada comida) y casi en cualquier condición de salud. Hay que habituar a los niños al baño diario. Que se laven todo el cuerpo, que se laven la boca con un cepillo de dientes, que se laven los pies y las manos antes de irse a la cama, pues por los pies penetran las larvas que producen la anemia tropical. Ojalá vivieran calzados, pero ya esto será tema de otro artículo.

El agua debe usarse en abundancia para el aseo de la ropa y de la casa. El agua en los campos no cuesta dinero. Por pobre que sea un campesino puede vivir limpio. El desaseo es simplemente abandono.

Y con el agua debe aprovecharse la luz en abundancia. La luz del sol que mata los microbios de las enfermedades. Que fortalece el organismo y estimula sus funciones. Así como la planta que crece en la oscuridad es raquítica y pronto muere, así los campesinos que no dejan entrar el sol a sus habitaciones perecen víctimas de la tisis, del cáncer etc.

En las poblaciones conscientes en que el campesino es la principal fuerza social, se afanan por llevar luz eléctrica hasta sus fincas, pues las rentas municipales son enriquecidas por los campesinos, que en cambio casi nada piden. Ojalá los municipios de todo Costa Rica se preocuparan de dotar de luz eléctrica al menos los campos de población muy densa: sería una renta apreciable para ellos y una economía y un estímulo para los campesinos, que viéndose rodeados por comodidades, conservarían su apego al terruño y no emigrarían a las ciudades que los desmoralizan y los vuelven inútiles.

Este modesto artículo es para llevar una voz de aliento al señor Porras Porras en su admirable labor de hacer de aquel lugar sagrado un símbolo del amor a nuestros muertos.

FRANCISCO CONEJO C.

SASTRERIA Y CAMISERIA **LA FINEZA**
 La mejor calidad en
CAMISAS Y PANTALONES
VENTAS AL POR MAYOR Y AL MENUDEO
SCHECHNER & WEINSTOK Av. Central-50 v. al O. del Mercado
 Ap. 1384 - Tel. 4269 - San José C. R.

El Panteón Central de San José

No hay jardín ni parque de la República que pueda compararse con nuestro Cementerio General.

No solamente por las valiosas obras de arte que, en mármol de Carrara y de granito cristalizan el espíritu de piedad filial, de ternura con que los corazones acongojados por el dolor tan intenso con que nos hiere la implacable Parca, segando las vidas de los seres amados, sino por el hermoso aspecto de aquel lugarcito sagrado regado por torrentes de lágrimas y visitado diariamente por una enorme caravana de seres silenciosos que van vestidos de ne-

gro, musitando dulces oraciones, invocando la memoria de los seres queridos y la piedad del Cielo para sus almas.

Nuestro Cementerio es excepcionalmente bello por el arte que ha desplegado el panteonero, don Guillermo Porras Porras, exornándolo con profusión de plantas de adorno, cicas, palmeras y cipreses que forman un conjunto admirable en avenidas

Si Ud. quiere telefonear
 A La EPOCA

llame al Telefono 4062

pló, ¿qué no será entonces un periódico católico, un diario católico?

Sobre las murallas de aquél pueden caer las bombas destruyéndolo; sobre la trabazón de la idea mantenida por un im-

preso, nada puede caer, es un tesoro que no pueden robar los ladrones ni horadar las polillas del mundo.

Trabajemos con optimismo en la idea de levantar el diario que necesita Costa Rica católica.

CALENDARIO

DICIEMBRE DE 1936

Miércoles 9.—San Pedro Fournier, confesor. Beata Delfina, virgen.

Jueves 10.—Nuestra Señora de Loreto. San Melquiades, papa y mártir.

Viernes 11.—San Dámaso, papa y confesor. Beata Inés de San Antonio, virgen.

Sábado 12.—Nuestra Señora de Guadalupe. La invención del S. P. San Francisco de Asís.

Consejos a los padres de familia

Temiendo y deseando contestar, he aguardado muchos meses una pregunta de un padre de familia que desea saber cómo debe educar a sus hijos para que salgan buenos.

Temiendo, porque ¿qué podré yo decir de bueno que no esté dicho ya cien veces por otros mil antes que yo? ni ¿cómo me podré jactar de acertar a decir en una docena de páginas lo muchísimo que acerca de este punto tan delicado es preciso decir, aun sin salir de lo puramente necesario?

Deseando, porque si la

ECOS DEL HOGAR



Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO



Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974

mitad de la nuestra vida la empleamos todos en contribuir a la educación de los niños y mejorarla instruyendo a muchos padres, que aún no saben lo más elemental del arte de educar a los hijos que Dios les ha concedido, la pudiéramos dar por bien empleada.

Pero ya que es tan necesario que todos según nuestras fuerzas velamos por la protección de la infancia, dejemos reparos a un lado, y vamos a lanzarnos, con el favor divino, en el vasto piélago. Y ¡dichoso yo si acierto a lograr que algún padre o madre al leer mis páginas reciba alguna luz para llevar sus hijos al cielo y coopero a la voluntad de Nuestro Se-

ñor, que tanto amaba a los niños!

Muchas vulgaridades he de decir sin duda; pero vulgaridades que es preciso repetir continuamente.

Cuestión siempre antigua y siempre nueva

La educación ha dado que escribir y dará siempre que escribir a todos los escritores morales. Y es que entre mil nunca deja de haber setecientos o nove-

cientos y más padres que no saben educar a sus hijos, a los cuales es preciso recordar lo que es de todos tan sabido, pero tan ignorado por lo visto de ellos.

Empezando, pues, por el principio, que a algunos parecerá inverosímil.

La tarea de la educación debe comenzar antes de que nazca el niño

Cuando el joven se prepara para casarse, cuando la niña sueña en sus dulces amores, cuando prepara su traje de boda, cuando elige su casa, como la reina del nuevo enjambre la colmena, ya, si fuesen discretos el joven y la niña enamorados, deberían pensar en el arte de ser lo que dentro de poco tiempo tendrán que ser.

No importa mucho la preparación del traje que sólo durará un día, el proyecto del viaje que sólo durará una luna, la elección de la casa, que lo mismo da que sea un poco mejor o un poco peor. Pero im-

porta mucho el estudio de la buena educación que tendrán que dar a sus hijos, ya que para tenerlos y criarlos para el cielo se unen y santifican con el Sacramento.

Por desgracia, la mayor parte de los que se casan piensan tan poco en este punto, que si al casarse tuviesen que dar examen de aptitud para cumplir sus deberes de padres, quedarían de seguro la máxima parte suspensos en esta asignatura de la educación, que es la más importante en su nuevo estado y en general en la sociedad humana.

Pero, en fin, ya que las ilusiones de los primeros amores no dejen ni tiempo, ni sosiego, ni reflexión para estudiar el curso del arte de la educación de los hijos, por lo menos cuando se acerca el primogénito de sus amores a la tierra empiecen los padres a prepararle no tanto la cuna florida de lazos azules y cortinas de rosa, cuanto una buena educación, reflexionando lo que desde que aparezca su angelito en la tierra, deben hacer con él.

(Continuará)

Telefono de LA EPOCA 4062 APARTADO 1031

No olvide Ud. al escribirnos el nuevo apartado de LA EPOCA: No. 1031. Si Ud. quiere telefonar a LA EPOCA llame al No. 4062

Su Regalo de Nochebuena?

Pase a escogerlo en la Tienda

LOPEZ HERMANOS

Buen surtido de carteras para señora y preciosas máquinas de afeitar con estuche de cuero acaban de recibir.

oo varas al sur de La Soledad

Contribuciones para las carreteras a los volcanes

Siempre hemos creído un grave error eso de promover carreteras de turismo, cuando lo primero que hace falta es hacer las que lleven a los centros de producción. Urgía más a' país la carretera a Puriscal y a San Carlos que las que se van a hacer a los dos volcanes. Pero el hecho ya está consumado y ahora el Ejecutivo para dar trabajo y cumplimiento a sus planes, llama a suscripción de bonos a los capitalistas y de modo especial a los finqueros beneficiados con el paso de las nuevas vías. Se trata de que se suscriban los bonos cuanto antes para seguir las labores durante el verano. En cuanto a las gentes de Alajuela, gentes pudientes, se entiende, hay profundo retraimiento, hasta saberse si el camino al Poás pasará por la villa de San Pedro, pues de lo contrario no aportarán nada por considerarse perjudicados.

QUE RICOS exclama usted al probar los **DELICIOSOS VINOS** elaborados por **VICENTE SAUREZ Hnos.**
 Agencia exclusiva: Almacén ROMULO ARTAVIA
 Agencia renovada constantemente de **AFRECHO DE TRIGO**

Angela Magaña, Profesora de Instrucción Primaria de El Salvador

El cronista de «LA EPOCA» encargado de la sección educacional, tiene sus buenas amigas en el exterior, y de una de ellas, la consagrada estudiante señorita Angela Magaña, recibió en el último correo cuzcatleco elegante tarjeta en que le participaba e invitaba para la sesión final ocurrida el día 22 del mes anterior, para su último examen público, que se debió haber verificado en el Salón de Honor de la Escuela Normal, República de España, a cargo de la sabia profesora doña Soledad de Alas.

Los mejores informes hemos tenido siempre de las tareas de la Srta. Magaña que en esa fecha recibió su título de Profesora de Enseñanza Primaria.

Es por esto que desde aquí la felicitamos cariñosamente, deseándole

triumfos sucesivos en su carrera tan noble, tan ideal.

Esta señorita se distingue por su colaboración extensional escolar y por su constante afán de escribir en la Revista del Colegio que la ha formado y merece todo apoyo, toda congratulación, perteneciendo a la nueva falange de maestros salvadoreños, tan buenos amigos de los costarricenses.

De la Administración
 Rogamos a todos los Agentes de EPOCA remesarnos el dinero en
Los Primeros 8 Días de cada Mes;
 pues el EXITO de nuestro periódico depende exclusivamente de la cooperación de nuestros Agentes y Suscritores
Apdo. 1031 LA EPOCA Tel. 4062

Está Ud. débil?
 Quiere ser vigoroso?
 Tome
Cerveza "Champion"
 De venta en todas partes.
 Tenga cuidado de que se la sirvan bien fría.

Se anhela que la Escuela España sea una realidad en 1937

El sector La Soledad, González Lahmann y Luján contará el año que sigue con dos escuelas más. Una será de carácter privado, para niñas, que va a abrir un estimable profesor para recibir a las que no quieran concurrir a establecimientos oficiales y que como anexo tendrá dos secciones de varones, sólo de primero y segundo grado.

La otra será la escuela España que se trata de edificar ahora en los terrenos llamados Gallegos, cerca de la Universidad.

Están en tratos Fomento y la Junta de Educación de esta ciudad, para ver si en enero se inician las construcciones de una gran planta, pues la casa adquirida por La Soledad es defec-

tuosa y no se puede seguir usando, dado que la parte buena no tiene capacidad.

Este año hubo necesidad de alquilar casas extras para algunas clases. Se cree que el Ejecutivo prestará todo apoyo a este problema.

J. M. ACUÑA V.
 Contiguo a la Botica Grillo
 Este Almacén está recibiendo ya los juguetes y novedades pedidos para fin de año, que venderá a precios de situación.
 ¿Probó Ud. ya su HOJA PARA AFEITAR
ADAN y EVA?
 Hágalo cuanto antes

Brillante triunfo alcanzó la Fiesta del Maestro

Conforme lo anunció la prensa capitalina, se efectuó el viernes en el Teatro Nacional la asamblea que «Maestros Unidos» organizó para celebrar la Fiesta del Maestro.

El redactor que esto escribe asistió a dicha fiesta que reveló el sano optimismo que reina en la asociación aludida para la consecución de sus plausibles ideales de mejoramiento educativo. El programa se inició con el Himno Nacional; seguidamente hizo uso de la palabra el destacado profesor don Jesús Vega Orozco, quien dió la bienvenida y explicó los propósitos del grupo en referencia; insistió en el hecho de que «Maestros Unidos» al celebrar esa fiesta en aquella ocasión, no va contra la ley que señala el 22 de noviembre como «Día del Maestro», diciendo: Nosotros respetamos esa ley y para mí ella es particularmente un símbolo sagrado por haber sido hecha a iniciativa de mi padre, pero también creemos justo que el maestro actual tenga su fiesta que le permita expansionarse y correlacionarse con todos sus compañeros».

Luego, el profesor don José Basileo Acuña expuso brillantemente algunas de sus ideas personales invitando a sus compañeros a meditar en ellas procurando auscultar siempre el corazón humano. También disertó el doctor don Julio C. Ovarés para exaltar la figura de la Srita. Anita Tristán F., a quien por su meritoria labor docente se escogió para ser homenajeada en este acto. Los números de canto y de baile a cargo de don José Manuel Lépez y de las niñas Azyade Lara y Vera Virginia Echeverría, se caracterizaron por su delicadeza colaborando en ellos la apreciable educadora Srita. Virginia Mata. Finalmente fue sometida al conocimiento de los presentes una importante iniciativa cuya finalidad es la de invitar a todos los maestros de los diversos países para que pongan su corazón y su esfuerzo en favor de la paz española,

CATRES, buenos y baratos en el

CICLO CLUB

Las Conferencias de San Vicente de Paúl se reunirán el domingo

De modo oficial se nos informa que las Conferencias de San Vicente de Paúl se reunirán el próximo domingo en esta capital, para tratar asuntos de trascendencia relacionados con la vida de la misma organización.

Los socios deberán estar presentes en la misa de las siete horas, que se celebrará en la Metropolitana, en la que habrá comunión general de socios.

A las 3 p. m. en el Salón de Catecismo del Carmen, habrá la tradicional asamblea de fin de año, presidida por el Consejo Central.

Por medio de nuestro periódico se recuerda a todos los vicentinos del país, la puntual asistencia a estos actos.

especial simpatía.

En general, nos gustó el programa. Lamentamos, eso sí, que el número de maestros no fuera mayor, pues esperábamos que el Magisterio Nacional respondería en mejor forma, puesto que se trataba de algo vinculado a sus propios intereses.

Maestros Unidos no va contra nadie. Su finalidad es la de todos los educadores y la obtención de sus personalidades; su campo es el avance cultural constructivo y en él encontrará acogida todo aquello que tienda a la superación. Decimos esto, porque siempre que se trata de asuntos del Magisterio, saltan los prejuicios, mejor dicho, las anti-iniciativa que fue acogida con

Bicicletas y velocípedos

Magnífico surtido a precios bajos

— en el —

“CICLO CLUB”

murales del pesimismo que no es otra cosa que cobardía, derrotada, retroceso espiritual.

LA EPOCA felicita sinceramente a los organizadores de tan artística fiesta y les desea mucho acierto en sus actividades a fin de que «Maestros Unidos» no sea un accidente más en la historia de nuestra educación, sino la cadena que unifique los corazones sobre los cuales se levantará el pedestal de un mejor futuro educativo.

FRANKLIN MONESTEL VINCENZI

Desea Ud. pasar con su familia los días de la Primera Feria Anual de Costa Rica, en San José?

HOSPEDESE en el

HOTEL CASTILLA

Avenida Central, 50 varas al Este del Mercado

el Hotel por excelencia de confianza para las familias, por su MORALIDAD y BUEN SERVICIO.

PRECIOS MODICOS

Atendido personalmente por sus propietarios,

LUIS Y JULIA DE ARLEY

Programa de la Semana Catequística de la Parroquia de la Merced

PRIMER DIA, JUEVES 10.—Se inicia a las 7 p. m. Tema:—Metodología de la Enseñanza Catequística.

- I.—Apertura del Festival: Señor Cura de la Parroquia.
- II.—Violín: Prof. Raúl Cabezas.
- III.—Enseñanza catequística dentro del hogar: Sra. Tulia de Crespi, Presidenta efectiva de la Acción Católica de señoras de la Merced.
- IV.—Canción a la Virgen: Tenor don Fausto Hidalgo.
- V.—Enseñanza catequística en la escuela: Srita. Marta Jiménez Valverde, representante de la Acción Católica de la Parroquia del Carmen.
- VI.—Sueño de amor: dramatización por los niños José R. Acuña y Zaída Aned.
- VII.—Canción: Tenor don Fausto Hidalgo.
- VIII.—Enseñanza catequística en los Colegios: Profesor don Ramiro Montero, Presidente del Centro Arquidiocesano.
- IX.—Adoración: declamación Srita. Sara Quesada.

SEGUNDO DIA, VIERNES 11.—Se inicia a las 7 p. m. Tema:—Disciplina de la Enseñanza Catequística.

- I.—Himno Cantata a la Música: Coro de San Juan de Tibás.
- II.—Educación Sexual de acuerdo con las enseñanzas de la Iglesia: Sr. Cura de la Merced.
- III.—Plegaria: canción Srita. Rosalía Solera.
- IV.—La Iglesia como fuente de las enseñanzas de Cristo: Srita. Ma. Cristina Dittel, miembro de la Acción Católica de la Parroquia de la Soledad.
- V.—Parábola del leproso: declamación Srita. Margarita Martínez A.
- VI.—Relación entre la escuela y el hogar: Profesor don Fernando Carrillo, en representación de la Acción Católica de Caballeros de la Merced.
- VII.—Lección práctica de Catecismo: Sra. Hortensia de Parra y un grupo de niñas.
- VIII.—A la Reina del Cielo: coro San Juan de Tibás.

TERCER DIA, SABADO 12.—Se inicia a las 7 p. m. Tema: Valor de la enseñanza Catequística.

- I.—Canción: Coro de San Pedro de Montes de Oca.
- II.—La Prensa Católica y su eficiencia catequizadora: Sr. Guillermo Angulo, representante de la Prensa Católica.
- III.—Altas ternuras: declamación, Fernando Chavarría, representante de cuadros infantiles de Acción Católica.
- IV.—La novela y el cine, dentro de la enseñanza catequística: Srita. Amparo Herrera Mata, en representación de la Acción Católica de la Parroquia de la Dolorosa.
- V.—Canción: coro de San Pedro de Montes de Oca.
- VI.—Declamación: Señor Alejandro Salazar H.
- VII.—Indiferentismo Religioso: Sra. Violeta Roig de Chaverri.
- VIII.—Canción: Coro de San Pedro de Montes de Oca, bajo la dirección de don Francisco González Castro.

CUARTO Y ULTIMO DIA, DOMINGO 13.—Se inicia a las 7 p. m. Tema: La Música Religiosa.

- I.—Canción: Coro del Colegio de los Angeles, dirigido por Fray Alberto de Assiain.
- II.—La música religiosa como método educativo: Sr. Jimmy Fonseca, Presidente de la Acción Católica de Jóvenes de la Merced.
- III.—Organo: ejecución del Revdo. Francisco Maheler.
- IV.—Resumen de temas tratados durante la Semana Catequística: Sra. E. de Romero.
- V.—El buen creyente: declamación, Rodrigo Herrera M., miembro de la juventud de Acción Católica.
- VI.—Organo: ejecución del Revdo. Francisco Maheler.
- VII.—Declamación: Don Andrés Revollo y Samper.
- VIII.—Coro de la Merced: dirigido por el Prof. don Julio Fonseca.
- IX.—Canción: Coro del Colegio de los Angeles.

Peregrinación de la Parroquia de Tobosi a la Basilica de Ntra. Sra. de los Angeles

El próximo domingo 13 de diciembre, la católica parroquia de San Juan de Tobosi cuyo digno cura es el Presbo. Dr. don Rafael Vargas, hará en cuerpo una romería a la Basilica de Nuestra Señora de los Angeles.

Los peregrinos deberán reunirse en la Plaza de la Iglesia de Concepción de Cartago, a las 8 y 30 a. m.

Los católicos tobosinos se pondrán en marcha, según el itinerario que damos a continuación: de la Iglesia de San Juan Norte, a las 3 a. m., de la Iglesia de los Frailes, a las 2 a. m., de Corralillo, a las

3 a. m., del Llano de los Angeles, a las 3 a. m., de San Cristóbal Norte a las 3 a. m.

La misa de romería será a las 9 a. m., y será de semipontifical, con presencia del Excmo. Señor Arzobispo.

Los fieles tobosinos se han impuesto ese sacrificio, pues como decimos, vienen desde aquella lejana región a pie, con el ánimo de pedir la paz para la afligida Madre patria y por la suerte del atribulado pueblo mexicano, víctima de una infame persecución por parte del gobierno socialista de ese país.

El Dr. don Mariano Figueres electo Presidente de la Congregación Mariana de Caballeros

Tradicionalmente, la Congregación Mariana de Caballeros nombra directiva el 8 de diciembre, día de su patrona oficial, la Santísima Virgen.

Este año, pues, se realizó el acto—la elección de nombres directivos—con el acierto con que siempre se ha hecho, desde los tiempos del recordado Mons. Blessing, fundador y director que fue de la nobilísima sociedad.

En la asamblea del martes,

después de la recepción de nuevos aspirantes y congregantes, ceremonia que presidieron el Excmo. Sr. Nuncio Apostólico y el Padre Director, Fray Agustín F. Losada, se procedió al nombramiento de la Directiva para 1937, ocupando el alto honor de la dirección el Dr. don Mariano Figueres y siguiéndole como inmediatos asistentes los profesores don Fernando Carrillo y don Alejandro Salazar U.

En nuestro número del domingo publicaremos íntegra esa directiva, llevando ahora una sentida felicitación a los miembros electos para presidir—con el Padre Director—los destinos de la Sociedad.

La Fiesta Patronal en Guadalupe

Mañana viernes habrán de comenzar los grandes festejos patronales en la vecina ciudad de Guadalupe, cuya patrona titular es la Santísima Virgen de Guadalupe, aparecida en el monte Tepeyac de México el 12 de diciembre de 1531, al indio Juan Diego.

El día 11 hará rosario solemnisimo, con sermón; retreta y juego de pólvora; el sábado en la mañana, se tendrán misas de comunión; a las 8,30 a. m., procesión con la sagrada Imagen y a continuación, solemnisima Misa con sermón, voces y revestidos.

Las diferentes comisiones trabajan con gran actividad en el embellecimiento del templo y de las principales calles de la ciudad.

El Centro Interparroquial de A. C. nombró directiva

En la sesión correspondiente a esta semana, el Centro Interparroquial de A. C., que tiene su asiento en la Parroquia del Carmen, nombró Directiva, quedando en la forma que sigue: Presidente, don José J. Campos G.; Vicepresidente, Prof. don Fernando Carrillo; Secretario, don Alfredo Ugalde; prosecretario, don Luis Sánchez; Tesorero, don Alfredo Hernández.

Felicítamos muy sinceramente a esos socios por la elección que tan merecidamente ha recaído en sus personas.

Arréglese sus dientes en Heredia

UNIDAD RITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. GUILLERMO MEZA SALAZAR

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

OPERACIONES SIN DOLOR — CHAPAS DESDE \$ 20.00

Especialidad en trabajos de oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales. — TELEFONO No. 54

A nuestros estimados agentes y amigos

Toda correspondencia: cartas, certificados, etc. envíense a nombre del Sr. Director de LA EPOCA.

Apartado postal 1031

Crónica de Sociedad

El próximo 2 de febrero contraerán matrimonio en esta capital dos estimables amigos de esta casa: don Luis Rojas con la Srta. Carmen García, hija del hogar de don Emmanuel García.

Desde ahora formulamos los más sinceros votos por la dicha de los futuros contrayentes.

—Al finalizar este mes, en S. Isidro de Coronado se unirán con el sagrado vínculo del matrimonio el estimable caballero don Juan R. Quirós y la Srta. María Soto, dechado de virtudes y muy apreciada en la localidad por sus dotes de inteligencia.

Para los contrayentes nuestra enhorabuena.

—Pasa unos días en esta capital el buen amigo nuestro don Delfín Soto, importante vecino de Palmira.

—Con gran satisfacción nos enteramos de que los venerables padres del estimado sacerdote don Antonio Coll Canyelles, cura que es de Zarcero, ingresaron al país, el viernes último, procedentes de Mallorca, España, a donde se vieron en inmenso peligro de perder la vida en los primeros días de estallado el movimiento renovador español.

Así, pues, presentamos nuestro más atento saludo y nuestra más cordial bienvenida a don Miguel Coll y a su honorable esposa, deseando que en esta patria encuentren toda la tranquilidad que merecen.

—Nos enteramos de que el particular amigo don Mauro Montero, honrado vecino de la ciudad de Guadalupe, ha abandonado el Hospital de San Juan de Dios bastante mejorado de la enfermedad que lo maltrató en los últimos días, noticia que mucho celebramos.

—Don Roderico Soto, hermano de nuestra activa agente en San Isidro de Coronado la señorita Clemencia, ha permanecido varios días en el hospital de San Juan de Dios.

Su salud ha mejorado mucho, lo que nos llena de satisfacción.

Hogar dichoso

Al hogar de nuestro buen amigo don Manuel Prada y su apreciable señora doña Rosa Blanca D. de Prada llegó el viernes último un precioso chiquitín, todo salud, a quien se le impondrá el nombre de Armando.

Mucha ventura deseamos al recién nacido al par que felicitamos a sus felices padres.

Recientemente falleció en esta ciudad don Víctor Fabian, caballero alemán, que había hecho de Costa Rica su segunda patria.

Al comunicar este sensible fallecimiento damos nuestra condolencia a la afligida viuda doña Mercedes de Fabian, a sus hijos y demás deudos; de modo particular a don Federico Sauter y doña Hilda de Sauter.

Sentido fallecimiento

Dolorosamente impresionados comunicamos el fallecimiento del caballero don Ramón Jiménez Ortiz, acaecida en la noche del sábado último. Sus funerales fueron una sentida demostración de pesar.

LA EPOCA presenta su sincera condolencia a la afligida esposa doña Graciela Jiménez de Jiménez y demás deudos del recordado Sr. Jiménez Ortiz.

Nueva farsa judío-comunista o lobos con piel de oveja

En el octavo congreso de la Unión de Repúblicas Socialistas del Soviet se ha fabricado la nueva Constitución «democrática» de Rusia, la cual, al decir del señor Stalin «es la más democrática del mundo». (sic)

A nadie que conozca la astucia y arteria de esos viejos zorros judío-comunistas,—para quienes la mentira y la hipocresía es la base del éxito,—no se le escapa que la llamada nueva Constitución comunista no es otra cosa que una nueva farsa

con la cual la falacia judío-comunista pretende ahora engañar a los incautos.

La razón de esta nueva pantomima judío-soviética se comprende fácilmente: a tal grado de desprestigio ha llegado el judío comunismo por sus métodos crueles y sanguinarios de tiranía, que convencidos de sus fracasos los astutos y falaces judíos de Rusia, los inventores de los frentes populares y otras engañosas pretenden ahora adoptar una nueva táctica engañosa, y con posturas ridículas se hacen aparecer a estas horas como grandes amantes de la democracia y de las libertades individuales.

Pero tarde les ha cogido a esos rapaces, pues los pueblos conscientes y civilizados no morderán ese nuevo anzuelo que les tiende la perfidia comunista y al contrario, rechazarán a esos lobos con piel de oveja y los verán con más desconfianza y recelo que nunca!

SEÑORAS, SEÑORITAS:

Tenemos el gusto de ofrecer a Uds. **ABRIGOS** en todos los tamaños, estilos y colores de última moda el más grande y precioso surtido de

Casacas de Pelucha :-: Cortes de lana para Abrigos

Una verdadera novedad en estilos. Todo de la mejor calidad y gran variedad de colores y dibujos

Sírvase pasar a ver nuestro inmenso SURTIDO, sin ningún compromiso de su parte

SU VISITA LE SERA MUY AGRADECIDA.

"LA CASA DE LOS ABRIGOS"

J. COSIOL

Avenida Central - 75 varas al Oeste del Mercado

Cruzada por la prensa católica

Unos 800 jóvenes de la diócesis de Erie, Pa., emprendieron una verdadera Cruzada, que duró del 18 de octubre al 2 de este mes, para conseguir 10.000 suscripciones nuevas al «The Lake Shore Visitor» publicación oficial de la diócesis. Como preparación a esta cruzada predicáronse sermones en todas las iglesias de la diócesis, en las que se exhortaba a los fieles a co-

rrponder al llamamiento del señor Obispo y a los esfuerzos de esos jóvenes propagandistas.

En la carta que su Excelencia, Monseñor John M. Gannon, Obispo de Erie, dirigió al clero y a los fieles, les manifestaba su anhelo de que en ninguna casa católica faltará la publicación diocesana o alguna otra publicación católica. «Muy conocidas son, dice en su carta, las reiteradas exhortaciones de los Papas y de la Jerarquía eclesiástica en favor de la prensa católica, tan necesaria en nuestros tiempos; ella es la que nos da a conocer las noticias religiosas de todo el mundo; ella es el lazo de unión de los católicos en todas partes; ella la centinela que levanta su voz de alarma contra las falsas teorías, y el soldado que nos ha de defender cuando seamos atacados...» Ojalá que en todas partes se emprendan campañas semejantes.

Mil quintales de azúcar cubano para el sábado

Al fin el Gobierno vió que con paliativos y esperas no se remediaba la crisis azucarera y es por esto que por cable ordenó la importación de mil quintales de azúcar de Cuba, cuyo valor ha sido remesado, pues es el deseo que se pueda embarcar esta subsistencia hoy en la Habana y que el lunes entrante se ponga a la venta. Se estima en la Sría. de Hacienda que con esta partida se puede vencer la falta de azúcar que al menudeo se consigue a 22 y 25 cts. libra, es decir con un cinco más.

En enero se inaugurará la nueva Iglesia de San Pablo de Heredia

El próximo 24 de enero va a efectuarse en San Pablo de Heredia un hecho trascendental para el pueblo: en ese día se va a inaugurar la nueva iglesia de la localidad, construida con exquisito gusto y sencillez.

El actual Cura de la parroquia, Presbo. don Miguel A. Arguedas, trabaja incansablemente auxiliado eficazmente por todo el pueblo. Ahora nos enteramos de que los 230 metros cuadrados de vidrios a colores pedidos a Alemania meses atrás para los ventanales del templo ya vienen para C. Rica, debiendo estar en San Pablo el pedido el diez de enero.

El nuevo altar mayor de la Iglesia ha sido obsequiado por tres vecinos pableños: don Sabas Vindas, don Tobías Vindas y don Eloy León.

En la semana pasada don Juan Jesús González donó en efectivo a los haberes del templo ₡250 que serán invertidos en la instalación eléctrica

del templo.

Completamos esta nota diciendo que ha quedado organizada en la entusiasta parroquia la directiva de la A. C., del modo que sigue: Presidente, don Gonzalo León; secretario, don Sebastián Galiano; tesorero, don Anibal Benavides.

La salud del Excmo. Monseñor Castro

Ha de lamentar LA EPOCA la mala salud que aqueja al distinguido Prelado arquidiocesano, Mons. Castro.

Durante la última semana ha debido permanecer en cama por prescripción médica.

Ha de querer el Cielo que pronto mejore el Excmo. Señor Arzobispo.

Rifa premiada

Se comunica que una botella de agua colonia que se estaba rifando en la parroquia de La Merced, fue sacada por la Srta. Virginia Acuña, con el número 79.

Notas personales del Clero

Monseñor Monestel.—El virtuoso prelado de la Diócesis de Alajuela se halla pasando unos pocos días en la ciudad de Puntarenas. Grata permanencia le descamos.

Fray Alberto.—Para despedir a unos cuantos estudiantes del Colegio de los Angeles, que regresaban a Nicaragua, el estimable dominico se trasladó a Puntarenas, aprovechando la oportunidad para tomar unos merecidos días de descanso.

El Padre Javier.—Tuvimos el gusto de saludarlo ya mejor, el anterior lunes, ya bueno de su corta y reciente dolencia. Nos

contó que estuvo unos cortos días en Grecia.

Viaje del Padre Hidalgo.—Prepara su viaje para las Filipinas el señor cura de Atenas, Presbo. Hidalgo. Su ausencia será por varios meses. Aprovechamos esta oportunidad para desearle muy feliz travesía y que su viaje sea muy provechoso.

Misión en Pacayas.—Varios días ha permanecido en la Villa de Pacayas al lado del señor Cura Presbo. Acosta, el reverendo Padre Crespo de la Misión Redentorista, haciendo las prédicas de la semana de la Purísima.

En estos TIEMPOS DE CRISIS hay que hacer economías

No tire sus ropas viejas o desteñidas, mándelas a teñir a la Tintorería de

CARLOS PERALTA FLORES

que se las dejará como nuevas por un módico precio en cualquier color

GARANTIA EN LOS TRABAJOS Y SOLIDEZ EN LOS TINTES

La tintorería de Carlos Peralta está situada frente al Banco Nacional de Seguros en la Avenida Central

DORADOS-PLATEADOS

Los objetos de Iglesia, como candelabros, navetas, incensarios, etc. llagan a tener un feo aspecto por el uso constante

Un baño dorado o plateado los dejará como salidos de fábrica.

Emilio del Valle Hijos, Sucs.
Cartago, Costa Rica.

El Jefe del Estado vuelve a hablar sobre el proyecto de ley que prohíbe la circulación de literatura comunista por el correo

"Que los que tienen más soporten las cargas del Estado y ayuden a hacer mejor la vida de los que nada tienen"

En la campaña electoral recién pasada, en la que fui favorecido decisivamente por el sufragio de la mayoría de los costarricenses, contraí el compromiso de combatir el comunismo considerado como una idea disociadora que se levantaba contra la república y la democracia. Claro que por ningún motivo y ello sería un verdadero atentado contra las libertades, puedo yo impedir que sea comunista quien quiera serlo. Pero lo menos que puedo hacer, y me parece que lo hago dentro del derecho, es impedir que los servicios que mantiene el estado para su servicio, se pongan al de la propaganda de ideas que van contra el estado. Sería como ayudar al ataque de las instituciones republicanas que me fueron confiadas. Y a eso tiende este proyecto de ley; que el correo de la república no les transporte a los enemigos de la república su propaganda; sería como si empleados del gobierno transportaran, con los medios que tiene el país para hacerlo, las armas que han de servir

para lanzarse contra el país y sus instituciones. Ese es mi punto de vista y por eso envié al Congreso el proyecto en referencia. Y como se ha dicho que está amenazada la libertad de la prensa porque no habrá de dejarse circular literatura comunista o de tendencias disociadoras por el correo, yo quiero decir cuál es la interpretación que le doy a este punto concreto del proyecto de ley; no quiero que nadie sea llamado a engaño y que tanto los periódicos como los señores diputados, como el país comprendan el pensamiento del jefe del Estado en este aspecto de la ley: si un diario, cualquiera de los rotativos de la mañana, o cualquiera de los otros publicara sistemáticamente una sección de propaganda comunista del partido comunista del país, la ley caerá sobre esa sección y entonces ese periódico no podría circular por el correo. Mi obligación es la de ordenar que se impida esa circulación por contener, sistemáticamente, una sección de propaganda

comunista en la misma forma que las secciones que en cada campaña electoral mantienen en esos periódicos los partidos políticos. Claro que un reportaje con cualquiera de los dirigentes o personeros del comunismo criollo, o cablegramas que contengan noticias mundiales referentes a hechos relativos al movimiento comunista, aunque le sean favorables, o discursos de sus líderes en el exterior aunque sean propaganda no sería razón suficiente para que el periódico que las contuviera cayera bajo las sanciones de la ley. En el caso de los órganos de la prensa diaria esa sería mi interpretación ya que se ha formulado la consulta de cómo habría de procederse con ellos en caso de que publicaran artículos comunistas. Ahora vamos a otro punto: en publicación reciente don Elías Jiménez Rojas me calificó de comunista; el diputado Mora me ha presentado, por prohiar este proyecto de ley sobre literatura disociadora como fascista: cuando de un lado y de otro me llaman unos comunista y otros fascista es señal indudable de que estoy en el centro, en el justo medio, es decir que hago un gobierno tico. Y haciendo este gobierno creo que cumplo con mi deber: Y en el cumplimiento de mi deber habré de persistir hasta el final, ya que no tengo fines ulteriores de ninguna especie, ya que pienso que debo hacer mi presidencia con completo ajuste a las obligaciones que contraí cuando fui electo y acepté el cargo. Aquí, por dicha, no hay las profundas diferencias de izquierdas y derechas; no hay más diferencia entre los costarricenses, en cuanto se refiere a la materialidad, que unos tienen riquezas y otros no las tienen: mi deber es que los que tienen más soporten las cargas del estado a medida de sus posibilidades y ayuden a hacer mejor la vida de los que nada tienen o tienen poco; y que éstos, ayuden a esas mismas cargas en forma equitativa y puedan, por los medios legales, por los medios honrados, por los medios razonables, alcanzar un más alto nivel de vida.

RADIOEMISORA CATOLICA COSTARRICENSE

TIRCC y TIAC

En onda corta y larga simultáneamente
Onda corta: 6550 kilociclos - Larga: 1200

TELEFONO 4300 - APARTADO 1064

Trasmisiones ordinarias: de las 11 a la 1 p. m. y de las 5 a las 9 p. m. diariamente.
Trasmisiones especiales: los domingos y días festivos, a las 10 horas la Santa Misa, a las 7 de la noche el Rosario y a las 8 p. m. un programa de Acción Católica.
Los jueves: a las 3 de la tarde, Hora Santa, a las 8 p. m., programa de cultura católica.

Turno General en San Joaquín de Flores el domingo 13 de diciembre de 1936

Nuestra monumental iglesia pide reparaciones, especialmente en la rica verja, recuerdo de la esplendidez de uno de los inolvidables fundadores de la población; está rota en varias secciones y varias columnas están falseadas por la base. Tenemos también que allegar fondos para ayudarnos a costear las proverbiales festividades de Nuestra Sra. de Lourdes, Patronal y Semana Santa. Circula regular cantidad de dinero gracias a la copiosa cosecha de café, y sobre todo, abunda la generosidad vuestra en lo que concierne al culto divino. Son estos, motivos que nos animan a invitaros a que el segundo domingo de este mes hagamos un turno de tan óptimos resultados que no des-

diga de los de pasados tiempos.

Dios Nuestro Señor, los modelos de hogar San Joaquín y Santa Ana con su encantadora Hija, preparan la recompensa para el sacrificio que les dedicaréis.

La Junta Edificadora

Suscribase a "LA EPOCA"

97 agentes distribuidos en toda la República llevan a todos los hogares del país

LA EPOCA

El UNICO periódico CATOLICO de Costa Rica

Es por eso que su anuncio en

LA EPOCA es más EFECTIVO.

TELEFONO 4062

Juan José Bonilla G.

Ingeniero Topógrafo incorporado en la Facultad de Ingeniería de Costa Rica

Ofrece al público sus servicios en medidas, deslinde, peritazgos, estudios de caminos, tranvías, preliminares de obras hidráulicas, y todo lo concerniente a su profesión

Diríjase a San José o Cartago

A la memoria de doña Julia Calderón v. de Reyes

Poseído del más profundo sentimiento de dolor, dedico unas cuantas líneas aunque de poca o ninguna significación, a la muy estimable y virtuosa dama doña Julia Calderón v. de Reyes, que de Dios goce.

Tuve el gran placer de conocer y tratar muy de cerca a esta santa señora, pudiendo así, palpar su grandeza de corazón y su pureza de alma.

Como esposa fue siempre cumplida y fiel, como madre, amantísima y cariñosa y como amiga sincera y franca, captándose siempre las simpatías de todas aquellas personas que como yo, tuvimos la dicha de conocerla. Para ella, todo era agasajos y cariños por completo desinteresados, pues su lema fue siempre el de agradar.

Profesó sin ningún respeto hasta el fin de su jornada la religión de Cristo, la que supo siempre llevar conforme su mandamiento.

Deja entre nosotros doña Julia, un vacío en lo más hondo de nuestro corazón, pero debemos conformarnos con las disposiciones divinas y pensar que

la separación de estos seres queridos será corta, pues llegará el día en que nos veremos en la eternidad. Que descanse en paz, y para toda la apreciable familia Calderón y Reyes Calderón mi más sentida condolencia, deseándoles resignación cristiana.

JORGE G. ESCALANTE F.

Estampitas, Libritos de MISA y artículos para regalos de
Primera Comunión
acaba de recibir un
VARIADO SURTIDO LA
Librería López
Avenida Central
Frente al Almacén La Casa
TELEFONO 3545

Acción de gracias

Infinitas gracias doy a Jesús Nazareno, por un gran favor concedido.

J. v. de R.

Elocuente discurso del señor Ministro de Educación en el Colegio de los Angeles

Rebosaba de selecta y nutrida concurrencia el hermoso Salón Magno del Colegio «Los Angeles» el sábado pasado, con motivo del cierre de labores de esa institución a cargo de Profesores Dominicos.

Pasaron bellos números de canto, declamación y orquesta, junto con la consiguiente entrega de diplomas y medallas. Los triunfadores recibieron mil aplausos.

El número final estaba ofrecido al Licdo. don Alejandro Aguilar Machado, Secretario de Educación.

«Tras una ruda labor en este día agitado, he querido dejar la noche—dijo en su preámbulo—para venir a este Colegio, cuyos profesores han venido a llenar con plausible ventaja, una labor educacional, al lado de la que hace el Estado, pero con una profunda aspiración espiritual, bien cumplida por ciertos».

Y siguió con períodos hermosos: por la finura de la frase tejida como él sabe hacerlo con primor, y por la altura del pensamiento.

Y avanzando supo con maestría presentar el balance actual del mundo y señalar la descomposición social y política que por todas partes existe.

Estamos recogiendo—dijo el orador—los efectos de una literatura materialista—hable Comte—que alcanzó sus fines en el siglo XIX, predisponiéndolo ampliamente para esta desolación universal—el reino del sentido—que vive la Humanidad siglo XX.

Y fuerza era de ocuparse en las circunstancias mundiales de hoy, y en aquella casa de excelentes y excelsos hijos de España, del problema de la revolución.

A la verdad que lo penetaó con maestría y hirsutidad, para señalar los errores, para deplorar las pérdidas, y para decir cuánto ha podido hacer esa doctrina roja que tiene invadido al mundo y que en la Madre Patria está causando la ruina de los espíritus y de las obras materiales.

En realidad el discurso del Lic. Aguilar M. hemos de tenerlo como una clarinada personal, y a la vez del Gobierno, sobre este problema político, que ya nos comienza a afectar de manera seria.

Ha sido quizás el funcionario oficial más claro y categórico en el decir, y sólo es lamentar que no hubiéramos podido tener notas exactas de los conceptos expresados en aquella memorable sesión.

«El mundo habrá de evolucionar pronto, para entrar en una nueva senda de amor y de esperanza, para abrir sus brazos, como los abrió el Dulce Maestro al proclamar su credo pedagógico «Dejad venir los niños a mí» fueron sus frases finales, a las que siguió estrepitosa salva de aplausos.

Y aquel discurso marcó una época, lució un valladar admirable, cual es el más franco repudio del gobierno de ahora, al comunismo.

Documentos sobre la actuación del Padre Villanea en Arauca

Documentos similares fueron rechazados por el «Diario de Costa Rica», a pesar de que la maledicencia del «Tiempo de Bogotá» fue recogida por esa redacción.

El reverendo Padre José M. Portier, prefecto apóstólico de Arauca, nos ha enviado desde Chita y con fecha diez del presente una atenta comunicación adjunta a la cual nos llegó una completa documentación que tiene por objeto rectificar la nota que, bajo el título de «Huésped incómodo», se publicó en nuestra edición «Cosas del día» y en la que se dijo que el reverendo padre José Villanea Z. estaba haciendo labor, más política que religiosa en la citada región.

El padre Portier escribe en su carta que «se permite enviarnos esa documentación relativa a lo que se dijo del padre Villanea porque el artículo en referencia le recuerda lo conveniente de que tome cartas en el asunto» y asegura que la buena fe de nuestro informante fue sorprendida y por eso no duda que sabremos acoger la publicación de los comprobantes que nos adjunta.

En nuestro deseo de atender debidamente la petición anterior nos complace informar que el certificado expedido por el señor don Alberto Madariaga, comisario en Arauca, dice:

«No me consta que el R. P. José Villanea Z., haya descuidado las labores de su ministerio en Arauca en donde tuvo hace dos años aproximadamente el honor de conocerlo; tampoco puedo decir que el reverendo padre viva entregado a inquietudes de política, para ser considerado huésped incómodo; y segundo, respecto a la política internacional sé, porque me lo han manifestado caracterizadas personalidades

Documentos similares fueron rechazados por el «Diario de Costa Rica» a pesar de que la maledicencia de «El Tiempo» de Bogotá fue recogida por esa redacción

venezolanas que hacen parte del actual gobierno, que preside el General López Contreras, que el reverendo padre Villanea Z., lejos de ser enemigo de dicho gobierno, simpatiza con el actual régimen por el espíritu de republicanismo que lo informa. De tal suerte, existiendo tal afinidad, sería absurdo juzgarlo como elemento disociador entre el gobierno de Colombia y el nuevo gobierno de Venezuela. Por su clara inteligencia, por su cultura, por su gran don de gentes, goza el reverendo padre Villanea Z., en esta región de grandes simpatías».

A continuación hay una carta de destacados vecinos de Arauca en la que se lee.

«Como lo aseverado en la nota de «El Tiempo» en referencia es completamente inexacto nos apresuramos a dirigirle la presente autorizándolo para que haga de ella el uso que estime conveniente. Sabemos que aun cuando usted nació en Costa Rica, vino a Colombia de diez años de edad. En Colombia hizo sus estudios y recibió la ordenación sacerdotal; y en ejercicio de su ministerio está en Arauca desde hace veinte años, tiempo durante el cual ha sido suficientemente conocido entre nosotros. Por eso podemos asegurar que sus acti-

vidades en esta frontera no se han relacionado con la política en Venezuela, ni con el actual gobierno presidido por el General Eléazar López Contreras, con el cual usted simpatiza por sus prácticas republicanas y por el acierto con que ha sabido dirigir el cambio de régimen despótico por el democrático. Somos de usted amigos y servidores:

Julio Pérez Hoyos, Ernesto Camejo, Alberto Pérez Hoyos, Ramón Castro, Luis Camejo.»

El doctor Luis F. Hernández, comisario de frontera del Arauca, le dice al padre Villanea en nota del quince de Agosto pasado que lo conoce desde hace quince

años y que durante ese tiempo le consta que nunca ha intervenido en política, terminando así:

«Y por último, me es altamente satisfactorio en hacer constar que en estas poblaciones fronterizas de Venezuela goza usted de respeto y simpatía por su espíritu altruista y cristiano, y además me consta que usted ha laborado siempre porque la armonía entre estas dos naciones hermanas se perpetúe más y más.»

Entre los documentos del Padre Villanea a que nos estamos refiriendo, uno de los más importantes y elocuentes es el del honorable señor Pedro Machado R., Cónsul de Venezuela en Arauca quien, con fecha 15 de Agosto, le dice entre otras cosas, que lo conoce desde 1917 y nunca ha sabido que hubiera querido mezclarse en política, menos en asuntos internacionales, por lo que finaliza textualmente de la siguiente manera:

«El suscrito aprovecha esta oportunidad para reiterar al reverendo Padre las expresiones de su personal aprecio, el cual comparten la colonia venezolana de Arauca y las poblaciones venezolanas fronterizas, y hace constar de manera expresa, que en todo momento la actitud del reverendo padre Villanea Z., ha sido conciliadora y noble.»

Tomado de *La Acción*, de Bogotá.

Con mucho gusto publicamos estas aclaraciones y documentos, que aclaran completamente la actuación del padre Villanea, en forma del todo satisfactoria para éste y desvanecen cualquier cargo que hubiere querido hacerle «Diario de Costa Rica» en publicaciones recientes contra el eximio compatriota.

SUS JUGUETES EN

La Casa de las Bicicletas

RECUERDE que por ser nuestros gastos muy reducidos podemos ofrecerle siempre lo en mejor Calidad y Precio

Frente al Timbre La Feria **PALMA HNOS.** Tels. 4325 - 3868 APARTADO 403

La Congregación Mariana de Caballeros obsequiará a los asilados de las Mercedes el día de Navidad

Como lo ha hecho siempre, la Congregación Mariana de Caballeros obsequiará regalos el día de Navidad, a los pobres enfermos del Asilo de Las Mercedes, por lo que excitamos al comercio y a todas aquellas personas de buena voluntad para que se sirvan contribuir a esta obra de

caridad cristiana, enviando sus donativos, ya sea dinero, ropa, cigarrillos, puros, golosinas etc., a las siguientes personas: Fray Agustín Fernández Losada, en la Casa Rural de la Dolorosa; don Alberto T. Brenes, en su sastrería y D. Julio Vargas en la Botica Vargas. Advertimos que no se

debe entregar nada a ninguna persona que no esté autorizada por medio de tarjetas especiales, firmadas por Fr. Agustín Losada, Director de la Congregación Mariana de Caballeros, por don Ramiro Montero, Prefecto de la misma y por el Sr. Gobernador de esta Provincia.

FOLLETIN DE LA EPOCA

No. 6

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

dejando ver el rostro de un hombre ya maduro, pálido, moreno, suavemente encendido por esas oleadas de sangre del corazón apasionado, cuyo embate se siente en el pecho entumecido, cuyo hervor se percibe en el acento, cuya espuma es el carmín que enciende las mejillas, cuyos reflejos son los ojos, centelleantes y sombríos como los del caballero, dulces a un tiempo y rencorosos, nuncios de todas las venganzas, de todas las pasiones generosas, de todos los sacrificios, de todos los misterios.

—¿Me conocéis, padre maestro?

—¡Jesús, mío!—exclamó el monje—. Sois vos el...

Y sus labios se cerraron de pronto, como si hubiese querido detener una palabra imprudente que iba a deslizarse.

—Continuad, padre mío—

repuso dulcemente el caballero—; no soy yo de aquellos a quienes la verdad ofende. ¡Yo soy el privado el favorito de la Reina!

CAPITULO II

De cómo nevó en Estella a fin de enero de 1479, con otros sucesos no menos extraordinarios.

Difícilmente podía haber escogido doña Leonor de Fox una persona menos a propósito que el monje de Irache para la desesperada empresa de reconciliar a los bandos. Dotado de las virtudes propias de un buen religioso y de una severidad de doctrina que no transigía con ningún error ni flaqueza, crédulo y sencillo por lo mismo que era virtuoso, más acostumbrado al trato de los libros que al de los hombres, érale la corte un país desco-

nocido, el cual se complacía en poblar de fantasmas, tragos y encantamientos por el estilo de los que ha salpicado su obra, inédita aun, por desgracia de las hilanderas y nodrizas, que hallarían en ella sabroso pasto para la curiosidad de toda una escuela de párvulos.

Descollaban en el monje, sin embargo, ciertas cualidades que, si no le servían de mucho para suavizar las costumbres de los rudos señores feudales de aquella época, podían, en cambio ser explotadas por manos tan hábiles como las de su amigo el conde de Lerín.

Los cronistas de antaño venían a ser lo que los periodistas de hogaño: curiosos, observadores y muy dados a las ciencias cronológicas y chismográficas, y si lo de cronista se agrega a lo de fraile, no hay que decir si el nuestro tendría instintos de componedor y casamentero. La puntualidad era a sus ojos la prenda más recomendable de un historiador, y el «non plus ultra» del mérito, marcar bien el año, el mes, el día de un acontecimiento, con los nombres y apellidos, y los pelos y se-

ñales de los que en él habían figurado.

Razón tenía el buen monje; cronistas de su estofa y de la nuestra son los picapedreros que labran a regla y compás las piedras sillares, para que venga luego el arquitecto que ha de levantar con ellas el soberbio alcázar de la Historia.

Tan puntual en sus actos y en sus escritos, era uno de esos hombres tan prolijos y esmerados en negocios ajenos como en los suyos propios; uno de esos para quienes no hay nada pequeño, que a todo consagran todo su celo, todas sus facultades, todo su tiempo.

Así fué que, mientras en cumplimiento de la regla pasó a la celda abacial a pedir la venia al superior, iba cavilando en paz, y en la paz cavilaba al acomodarse la cogulla y encasquetarse el sombrero, únicos arreos que, amén del Breviario, llevaba para el viaje. Armado de esta guisa, descendió a la portería acompañado de don Alfonso, y allí cabalgaron, el uno en su brioso corcel normando, y el otro en una mula tamaña como un elefante, sepultando los pies en sendos

estribos, que pudieran servirles de albergue en caso de ventisca.

Este caso no estaba lejos. Menos de la mitad del camino habrían andado, seguidos a cierta distancia de un escudero y de un lego, los amos fortaleciendo el espíritu con graves meditaciones, y los criados reforzando sus cuerpos con tragos y tasajo, cuando del cielo aplomado, que parecía estar sobre montañas de alabastro, comenzaron a desprenderse copos de nieve cuajados, impetuosos, azotando el rostro de los caminantes, a quienes el viento obligaba a suspender conversación y almuerzo.

Viento podía llamarse entonces; pocos minutos después ya merecía con propiedad el nombre de huracán. La nieve no descendía solamente de las nubes: brotada también de la tierra con espantosos remolinos; cruzaba en todas direcciones, menuda, violenta, punzante, introduciéndose por todas las juntas del arnés, por todos los poros de los hábitos; robando el habla y la respiración a los caminantes, y amedrentando, en fin, de tal manera a las caballerías, que,

GUIA CINEMATOGRAFICA

Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A. C.

SEMANA DEL 30 DE NOVIEMBRE AL 6 DE DICIEMBRE DE 1936

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

- | | |
|--------------------------------|------------------------------|
| Adorable enemiga | Nobleza baturra |
| Agua en el suelo (el) | Oro Maldito |
| Cobarde heróico (el) | Papá y Mamá se casan |
| Cómico de la legua (el) | Pirata Bailarin (el) |
| Corazones divididos | Pobre Niña Rica |
| Desfiladero perdido (el) | Pradera Sangrienta (la) |
| Don Disculpas | Puñetazos a la Irlandesa |
| Enemigo del Hombre (el) | San Francisco |
| En nombre de la Ley | Sinfonía Inconclusa |
| Escuadrón del Diablo | Sin Freno y sin Ley |
| Faraón en Yankilandia | Sin permiso de Papá |
| General murió al amanecer (el) | Ultimo de los Mohicanos (el) |
| Gran Guerrero (el) | Ultimo saltador (el) |
| Huerfanita redentora (la) | Valentía serrana |
| Juntos en la huida | Vaquero y el Huérfano (el) |
| Justos por pecadores | Vivo para amar |
| Muerte en las Nubes (la) | Yo soy el criminal |

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores de 17 años

- | | |
|--------------------------------|--------------------|
| Bajo dos Banderas | Paso a un valiente |
| Banquillo de los acusados (el) | Provincianita (la) |
| Caprichosa (la) | Raza de Vampiros |
| Canción del Sol (la) | Reincidentes (los) |
| Carnaval del Diablo (el) | Romeo y Julieta |
| Cielo Prohibido | Sangre en la Nieve |
| Condenados al Infierno | Silencio Sublime |
| Esposa intrigada (la) | Sublime Obsesión |
| Gran Ziegfeld (el) | Una hora en blanco |
| Mujer triunfa (la) | Ya tenemos dinero |

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera como es tratado el asunto

- | | |
|---------------------------|-----------------------------|
| Aguilas heróicas | Modistilla (la) |
| Amor no muere (el) | No cedo mi marido |
| Contra corriente | Peligrosa (la) |
| Es mi Hombre | Tango en Broadway |
| Esposa de su hermano (la) | Tarzán y su Compañera |
| Lo que vendrá | Tesoro de Pancho Villa (el) |

El odio no...

Viene de la 1a. página

aparta de su «orientación», es entonces enemigo irreconciliable y ya puede contar con el ataque más formidable, empleando los tales redentores las armas que ellos crean convenientes para deshacerse de sus pretensos enemigos, así sean contra los más elementales principios de honradez y de justicia.

¿Qué sucede con semejante sistema? Que se multiplican los odios. Ellos odian y los odiados—excepto el perseguido sacerdote—(léase aquí la colección del periódico comunista «Trabajo» y se verá como una difamación sistemática se ha realizado contra el «cura» en el ánimo de predisponer a los trabajadores contra él.)

Los bárbaros gritadores no saben que el clero en nuestros campos y ciudades es el único que viene desde que comenzó la crisis argumentando desde su púlpito a favor del salario alto y en abono del mejor estándar de vida de los asalariados, todo conforme a la doctrina social de la Iglesia, a quien ellos—los agitadores—hacen siempre aparecer como la aliada incondicional del «mammona iniquitatis» (el capital estéril y sangrante).

Wuells, en su libro: «¿La democracia está en crisis?» dice con razón que «a torpe violencia, reacción violenta».

Y cuando aquí vemos al secretario general del partido comunista interponiéndose con un celo muy digno de su causa, a que no se exhiban películas fascistas en las escuelas, pensamos que él, de un modo inconsciente, está sirviendo de instrumento ciego a todas las fuerzas que por instinto meramente de defensa, hace saltar la lucha de clases, la dictadura del proletariado.

Nosotros, lo que condenamos es la ciega obstinación del comunismo contra Dios, contra toda creencia religiosa; su grosero materialismo; sus métodos infames como si el hombre no fuese más que un largo tubo digestivo. Lo que no podemos tolerar es que estos modernos redentores de pueblos, exploten lo que hay de mediocre o de rastroero en el hombre, a sabiendas de que la masa los oye, porque aparentan contemplar su necesidad.

Pero luego sacan sus ventajas, porque nos los arrastra esa turba de seres nivelados a la misma talla del más infimo de ellos, incapaces de obras grandes.

Los otros, los verdaderos conductores de hombres, apuntan más alto, hablan a lo que hay de más noble en todo ser humano, enseñan a cada cual a querer, por una noble emulación, ser superiores en el esfuerzo, aun aceptando ser iguales en el sacrificio.

En efecto—dice el Presidente de Chile Sr. Alessandri, en decreto reciente que tomamos de «El Mercurio» de Santiago, oponiéndose a la rehabilitación de maestros comunistas. «En efecto, en el caso del comunismo no se trata de una doctrina política, que aspire a predominar en el convencimiento y orientar el gobierno de la República hacia tales o cuales ideales, sino de una conspiración para derribar todo lo existente: el sistema democrático, las libertades del pueblo, los derechos elementales que la civilización y las luchas políticas seculares han conquistado para el hombre y todo ello por medio de la violencia, el asesinato, el incendio y la instauración de dictaduras coópticas». Solicitar de un jefe de Estado que consienta

Fiesta efectuada en Heredia Resumen cablegráfico...

Viene de la 1.ª página

Pocas veces ha habido un mayor entusiasmo, en aquella católica ciudad que en este feliz ocho de diciembre, día de la Inmaculada Concepción.

Heredia compacta ha celebrado el día de su celestial patrona.

Para el próximo número ofrecemos una crónica de las suntuosas fiestas patronales, en la ciudad de las flores.

Accesorios para Bicicletas

a precios sin competencia, en el

“CICLO CLUB”

UN REGALO DE BODA PARA EL REY EDUARDO QUE LE OFRECERA LA CIUDAD DE SAN BERNARDINO, EN CALIFORNIA

SAN BERNARDINO, Cal. 9.—Los residentes de San Bernardino están listos a hacerle al rey Eduardo un regalo de boda, si y cuando se case con la señora Wally Simpson. El doctor George Shafer, consejero municipal de la ciudad, anunció hoy que se reciben suscripciones de los ciudadanos de San Bernardino para comprar el regalo, y el edil explicó que se trataba de un gesto de amistad hacia el soberano de la Gran Bretaña.

EL ABOGADO GODDARD CONSULTO A LA SRA. SIMPSON ACERCA DE SU DIVORCIO

CANNES, 9.—UP— El abogado Theodore Goddard declaró hoy a la prensa que él había realizado el viaje a esta ciudad con el propósito de consultar a la señora Simpson con respecto a su demanda de divorcio, y puso énfasis en que el doctor Douglas Kirkwood lo acompañó desde Londres como su propio médico y no en calidad de médico de la dama americana.

SEA CUAL FUERE EL RESULTADO DE LA CRISIS EL REY EDUARDO HABRA PERDIDO MUCHO DE SU PRESTIGIO

LONDRES, 9.— El gabinete conferenció más de dos horas, durante las cuales el premier Stanley Baldwin divulgó el resultado de su larga conferencia definitiva del rey. Los hombres de negocios británicos temen que la crisis ha afectado grandemente la popularidad del rey Eduardo como el «primer agente viajero del imperio» sea cual fuere el resultado final de la crisis, ya que millones de súbditos británicos se oponen resueltamente al casamiento del soberano. Si a estas horas abandona a la señora Simpson, se dirá que el rey se ha sometido al gabinete de Baldwin, perdiendo así el respeto de otros millones, los que sostendrán que el rey y monarca en verdad ha perdido su gran prestigio.

EL GABINETE DECIDIRA EL MODO COMO HA DE COMUNICARSE LA ABDICACION DEL REY EDUARDO

LONDRES, 9. UP. — El gabinete se reúne en la residencia oficial del primer ministro Stanley Baldwin a las once de la mañana para tomar una decisión definitiva sobre el modo cómo debe comunicarse la abdicación del rey Eduardo VIII a la cámara de los comunes. La cámara de los comunes se reúne a las dos y 45 minutos de la tarde, y es muy probable que la declaración será hecha por el jefe del gabinete en contestación a una interpelación por el líder laborista de la oposición, mayor Clement Attlee, quien, como lo ha hecho desde que se suscitó la crisis, invariablemente pregunta a Stanley Baldwin si tiene otra cosa que informar sobre el asunto que preocupa a toda la nación. Se presume que antes de la sesión de la cámara, el gabinete redactará el acta de sucesión, el que será firmado por el monarca anterior a su último acto oficial como soberano, cuando firma la ley de abdicación del parlamento. El consejero legal del rey, Monckton, hizo acto de presencia en la reunión del gabinete, habiendo llegado a Londres desde Fort Belvedere, donde pasó la noche con el monarca.

LOS COMUNES DE LOS PARTIDOS GOBIERNISTAS ASISTIRAN COMPLETOS A LA SESION DE MAÑANA CUANDO BALDWIN HAGA SU DECLARACION

LONDRE, 9.—UP— En los círculos parlamentarios se ha sabido que a los partidos de la coalición gobiernista actualmente en el poder han recibido aviso de cancelar cualquier compromiso que pudieran tener para asistir todos a la sesión del parlamento en el que el premier Stanley Baldwin hará su declaración trascendental mañana.

RUMORASE QUE LA PRINCESA ELIZABETH ASCENDERA AL TRONO W

LONDRES, 9. UP. — Corren rumores en los círculos políticos que en vista de la mala salud del duque de York, será su hija Elizabeth quien ascenderá al trono al abdicar el rey Eduardo.

en tolerar o siquiera mirar con benevolencia tales propósitos es pedirle que se suicide».

Que dicen de esto los señores diputados que en el Congreso de Costa Rica, están galanteando a la Libertad, con demostraciones las más burdas contra el honor de la maltratada Señora?

artillería de los que participaron en el levantamiento de San Sebastián en Julio. Otras penas fueron impuestas por igual motivo a 39 civiles, oficiales militares, detectives y policía y 14 más.

Madrid.—La prensa madrileña aboga porque desaparezcan todos los enemigos del gabinete rojo que se hallan en las legaciones.

Valencia.—Al salir para Ginebra Alvarez del Vayo, dijo que iba a sonar la sirena de alarma para evitar una conflagración mundial.

Nueva York.—Miguel de Unamuno dirige una carta a todas las Universidades del mundo denunciando las atrocidades cometidas por el gobierno rojo de Madrid.

Londres.—La abdicación del rey Eduardo VIII traerá grandes peligros políticos para la unidad del Imperio británico. Se asegura que la abdicación del trono es inevitable. Los amigos de la señora Simpson afirman que ésta no se casará con el rey aunque éste obligue.

Manila.—Las inundaciones del río Cayaján ocasionaron miles de muertos en el Norte de Lurón, arrasando pueblos en una faja de más de 160 kilómetros. Este es el desastre más grande que se ha conocido en las Filipinas.

La Epoca

TEL. 4062

APDO. 1031

Planteadas la renuncia del gobierno japonés por haber desplazada la política extranjera del imperio con la firma del pacto anticomunista.

Tokio, 9. — El consejo privado imperial advirtió al gobierno del premier Hirota que la política exterior del Japón había sido desplazada por el pacto anti-comunista firmado recientemente con Alemania, y preguntó al premier de que si su gobierno estaba dispuesto a renunciar. La contestación de Hirota fué evasiva. El canceller Arita expresó su pesadumbre de que el pacto aludido había forzado a Rusia a cancelar el pacto de la pesca y a la vez aumentado la intransigencia china. El consejo intimó al gobierno que debería proceder con mayor cuidado en el futuro.

DESTROZOSE UN GRAN AVION HOLANDES CONTRA VARIAS CASAS EN LA DENSA NEBLINA, AL ELEVARSE DEL AERODROMO DE CROYDON

LONDRES, 9 UP. — El avión de pasajeros Purley de la línea holandesa KLM se destruyó esta mañana momentos después de haberse elevado al aire en el aeropuerto internacional de Croydon, resultando trece de los ocupantes muertos, mientras los otros seis todavía están con vida en el hospital donde fueron llevados inmediatamente después de la catástrofe, aunque se desespera de que sean salvados. El terrible accidente se debe a la densa neblina que prevaleció en la mañana de hoy, cuando el inmenso aparato chocó contra un grupo de casas, tres de las cuales se incendiaron inmediatamente. El aparato es uno de los Douglas americanos comprado por esa empresa en los Estados Unidos, y llevaba catorce pasajeros y tres de una tripulación.